

MASCOTAS, los mejores amigos

► Los **animales de compañía** forman parte de **nuestras vidas** y de cada vez más se consideran como miembros de las familias

► El **cuidado** de las mascotas es una gran responsabilidad y por eso conviene contar con **profesionales** en salud y alimentación



Foto de familia. El matrimonio Garriga Martí; el padre de madona, Tòful, y los dos hijos, Sebastià y Mònica, junto a sus cinco perros en el lloc Tirant Nou. Cala, Estrella, Roig, Rotja y Xispita.

«Los perros forman parte de nuestra familia en Tirant Nou»

► La convivencia con los animales de compañía en el campo menorquín **a través de dos generaciones de payeses**

Sonia Marquès Camps

El matrimonio Mònica Martí y Sebastià Garriga convive en el lloc de Fornells Tirant nou con cinco perros, cuatro hembras y un macho; todos ellos, regalados, y queridos como si fueran uno más de la familia. El amor por los animales lo comparte el padre de madona, Tòful Martí, nacido en Binissarraia. En esta entrevista hacemos un repaso a los animales de compañía en el campo menorquín a

través de estas dos generaciones de payeses. Un sentimiento que también han heredado los dos hijos de Mònica y Sebastià, adolescentes completamente integrados en los trabajos y la vida del campo.

Nada más llegar a Tirant Nou nos reciben dos perros con rasgos de mastín; enormes, como dos buenos guardianes de ses cases. Enseguida nos damos cuenta de la relación que mantienen con la familia, porque entran a formar parte de esta entrevista con su buena

compañía, agradeciendo las caricias y dando cuenta del nivel de docilidad y complicidad que mantienen con sus amos. Mientras, la hija, de 12 años, se apresura a ir a buscar a dos canes más, una especie de border collies. Y por otro lado, sale de la casa para reunirse con todos en el mismo patio Xispita, la veterana, una perrita típica de campo menorquín que ya cuenta con 14 años y acaba de ser operada de un tumor, y que es tratada en este predio con la misma vene-

ración y respeto por los animales.

¿La función de los perros en el lloc es similar a la de hace años?

—Tòful Martí (padre de Mònica). Los perros de antes se ganaban bien las habichuelas, por decirlo de algún modo. Hacían de guardianes de la casa o iban a recoger el ganado, como un missatge. Aunque aquí, en este predio, con estos dos grandes perros vigilando, tampoco hace falta portero automático. (Sonríe).

—Mònica Martí. ¡Ay, si mi abuelo levantara la cabeza...! No entendería, desde luego, el hecho de tener nada menos que cinco perros. Antaño, junto al perro de guardia y de ganado, en algunos llocs había también algunos perros para cazar conejos. Nosotros aquí los tenemos principalmente como animales de compañía. A algunos nos los hemos quedado más por pena que por necesidad. Tenemos el

Continúa en la página siguiente >>

» Viene de la página anterior

don de coger a todos los animales que aparecen, ya sean perros o gatos. Con todo lo que implica. Nos cuesta dejarlos.

Darles pienso para comer antes era impensable.

—Tòful Martí. Antiguamente, les dábamos las sobras de la comida, racionadas, esto sí, y sobre todo comían el xerigot. El pienso no se conocía.

—Mònica Martí. Estos perros de aquí comen pienso y los restos de comida de los platos. Son parte de la familia. Xispita, la perrita mayor, es la que entra más en casa. No me imagino a Roig i Rotja (los que son enormes, mezcla de mastines) en el sofá. (Sonríe).

Llama la atención que la casita del perro está vacía.

—Mònica Martí. No la utilizan, se mueven a su aire. Aunque con una de ellas, Cala, la más joven, tenemos que ir con cuidado porque persigue a las gallinas y la tenemos más en un garaje.

¿En qué colaboran en los trabajos del campo?

—Mònica Martí. Cada tarde, salgo con los cinco perros a buscar las vacas de las tanques. Mi marido sabe cuánto me gustan los animales. Bromea cuando dice: cuando no encuentro a Mònica, me basta divisar a lo lejos a un perro para saber por dónde ella anda.

S.M.C.

Esta bichón maltés, de raza, pero sin pedigrí, de color blanco perla, fue amor a primera vista. «Yo, nada más verla, quedé prendada», dice su dueña, Lina Cardona Pons, de Ferreries. Siri, por su parte, no le quita el ojo de encima. «Podría decir, sí, que somos muy felices la una con la otra».

¿Cómo fue el encuentro?

—A través de una tienda de la Isla, que hizo de intermediaria. Yo buscaba una hembra, de una raza pequeña. Cuando la vi, quedé chiflada. Tenía medio año y era tal como es ahora: súper simpática y siempre queriendo hacer lo que le da la gana (se ríe); si tú quieres ir hacia aquí, y ella, para allá, ella siempre ganaba.

Y se hizo a su dueña...

—Me aporta alegría. Sabe perfectamente cuando toca jugar, y busca cualquier objeto para hacerlo. A mí me encanta divertirme con ella. Pero cuando no puedo estar pendiente de sus juegos, también lo sabe, incluso mis estados de ánimo detecta. Si he estado enferma, es increíble; está quieta sin moverse un momento de mi lado.

¿Por qué tenía que ser hembra?



Lina y Siri, disfrutando de la libertad de un paseo por el campo.

► Lina Cardona comparte con Siri una relación de alegría

—Tengo el deseo de que críe. Ahora tiene tres años y hay un posible pretendiente de su raza en Ferreries.

Esta raza tiene como máximo tres cachorros. Uno se lo quedará la familia del macho. Los otros, ya veremos. Pero siempre he pensado que quiero que esto tenga continuidad; la vida de un perro es tan corta, que necesitaré

su descendencia.

¿Cómo es ella?

—Aparte de juguetona, es muy viajera: nada más oír el motor del coche, se embarca. Adora la comida humana y tengo varias anécdotas sobre ello. Una es cuando, siendo pequeña todavía y llevándola en brazos, se comió sin yo darme cuenta dos rubiols

que llevaba en mi mano.

Dais largos paseos por el campo.

—Compartimos la afición por los paseos por la naturaleza. Por el pueblo, tengo que llevarla atada, y no me gusta. La suelto por el campo, y se la ve feliz, libre. Y siempre va saludando a todos a quienes se encuentra a su paso.

AUXAM

📍 auxiliaragricolamenorquina
📞 Auxiliar Agrícola Menorquina AUXAM
📞 672.29.68.92.

Distribuidor oficial en Menorca

SOMOS LA CASA DE LA ALIMENTACIÓN ANIMAL SANA

- PIENSOS PARA PERROS Y GATOS
- MEZCLA PARA CABALLOS.
- MIXTURAS para todo tipo de AVES.
- PASTAS DE CRÍA Y PAPILLAS para pájaros.
- Todo tipo de ACCESORIOS para animales de compañía.

Linaza con valiosos ácidos grasos Omega 3 y Omega 6 para la piel y el pelaje.

Hierbas selectas para el estómago, intestinos y sistema circulatorio.

Oligoelementos con funciones metabólicas.

Manzanas con fibra conteniendo pectina para ayudar a regular la digestión.

AUXAM

AUXILIAR AGRÍCOLA MENORQUINA, S.A.
 c/Ses Quatre Boques, 6-8 POIMA Mahón · oficina@auxam.es
 ☎ 971 360 872 · 971 366 200 · 📞 672 296 892

«Blum, una gata que vive entre Menorca y Barcelona»

S.M.C.

Las hermanas Noa y Gibet, de 16 y 13 años, no conciben su vida sin un gato como animal de compañía. Blum viaja de Barcelona, donde viven, con asiduidad a la casa de vacaciones de la Isla. Vive en un piso, pero tiene libertad para pasear de vez en cuando por los tejados de la Ciudad Condal.

Blum es un gato balear afincado en Barcelona.

—Sí, nos lo consiguió mi tío de Mallorca. De ahí, viajó a Menorca, donde tenemos casa, y finalmente, lo establecimos en nuestra vivienda de Barcelona. Se acopla muy bien a las dos casas y viaja en transportín, normalmente, en barco.

¿Cómo es como animal de compañía?

—En casa siempre hemos



ya sus hábitos y su lenguaje corporal. Sabemos cuando está molesta, cuando no quiere que le acaricien más, la gente con la que está cómoda...

Es una gata de la era covid.

—Sí, la cogimos hace dos años, con pocos meses, en pleno inicio de la pandemia. Traerla hasta aquí, con las restricciones, fue toda una aventura. Durante el confinamiento pudimos seguir su crecimiento, conviviendo día a día, jugando con ella. Nos alivió mucho este tiempo.

tenido un gato como animal de compañía. Esta es una gata que interactúa muy bien, que busca la compañía, que se deja coger en brazos. Es súper cariñosa. Que sea independiente como gato es una ventaja, porque pasa algunas horas sola. Conocemos

cos meses, en pleno inicio de la pandemia. Traerla hasta aquí, con las restricciones, fue toda una aventura. Durante el confinamiento pudimos seguir su crecimiento, conviviendo día a día, jugando con ella. Nos alivió mucho este tiempo.

«Adopté una coneja como animal de compañía»

S.M.C.

La Protectora d'Animals de Ciutadella recibió el aviso de que había esta conejita suelta por una tanca. La recogieron. Tenía otitis y la curaron. Estuvo en adopción durante unos meses, con publicaciones en Facebook, etc., pero nadie la quiso. Verónica Moll de Salort ya había tenido un conejo como animal de compañía en su casa, y decidió acogerla. De esto hace un año. Se llama Rose, es simpática y curiosa... Tenerla «es una pasada», dice esta joven voluntaria.

¿Se sabe cuál es su origen?

—No sé si la abandonaron, ni tampoco de qué raza es. Los conejos de campo suelen ser de color gris, y esta es blanca y muy grande. Si de pequeñitos les das mucho de comer o comen de forma desequilibrada pueden

llegar a crecer mucho más de lo que la gente espera. Ahora debe tener ya unos tres o cuatro años.

¿Está, entonces, domesticada?

—No es muy dócil, pero es simpática y juguetona. Y muy curiosa, porque aunque es un poco desconfiada, le gusta estar con la gente y observarlo todo. Puedo acariciarla y responde bien a estos gestos, pero no quiere que la cojan en brazos. Diría que a mí me conoce, puesto que no interaccúa igual con otras personas.

¿Cómo vive?

—Ocupa un rincón en una habitación de la casa donde vivo, en Ciutadella, con acceso al exterior, a un patio. Tengo también un perro y un gato, y aunque no congenia mucho con ellos, sobre todo con el gato, puesto que se ignoran mutuamente, comparan a veces el espacio. Ella come

pienso, una mezcla especial, y heno.

¿Qué inconvenientes tiene como animal de compañía?

—Con los conejos, hay que ir con cuidado con lo que muerden, especialmente, muebles o cables. Porque les crecen las uñas y los dientes y tienen necesidad de roer. Para ello, le dejo algún juguete.

¿Y dónde hace sus necesidades?

—En un arenero, como los gatos. Los machos que no están castrados tienen la necesidad de marcar. Esta necesidad es diferente en las hembras, a menos que vivan con otras de su misma especie, puesto que entonces también podría darse el caso. En general, son limpias en este sentido. Sobre hacerla criar, yo no lo tengo previsto.



Verónica Moll de Salort, voluntaria de la Protectora d'Animals de Ciutadella, con la conejita que ha acogido en su casa

S.M.C.

Cocó, de Coco Chanel, mezcla de ratonero y chihuahua, tiene 12 años y es ciega. Fue un regalo a Inés Climent y ahora es una más de la familia con Gregorio Pulido, junto a una bebé de dos meses. Coco cada día les da lecciones de supervivencia. «Parece mentira que en una cabeza tan pequeña quepa tanta inteligencia», dicen sin dejarla de arropar ni un momento en brazos.

Es una perrita muy especial.

—Es ciega de un ojo de cataratas y tuvo glaucoma. La operaron, no salió bien, y lo mejor, nos dijeron, era la extracción. También tuvo cáncer y presenta una oreja mordida, fruto de un accidente. Es muy cariñosa; es muy especial, sí, y siempre busca el contacto.

¿Cómo se mueve así?

—Ciega, ahora, se apaña bien. Al principio, tenía mucha inseguridad, pero enseguida aprendió donde estaba todo,

«Cada día aprendes de su capacidad de adaptación»

► **Cocó es muy especial**, mezcla de ratonero y chihuahua, ciega



La familia Pulido Climent, con Cocó, perrita ciega de 12 años que cuenta con todo el amor de sus dueños.

guiándose por los olores y el oído. En casa, ya lo conoce todo e intentamos no cambiar demasiado las cosas de sitio, o quitar cosas de en medio, para que si ella baja del sofá no se dé un golpe. Y corre o sube siguiendo nuestras órdenes.

¿Le ha cambiado el carácter?

—Desde que no ve, está más alerta de los otros perros. Ladra más y marca más su territorio. Y al nacer la niña, estuvo un poco celosa, porque ella notó que ya no era la reina, pero no tuvo ninguna mala reacción.

Es una perra muy lista.

—Parece mentira que pueda entender tanto. Aprendes mucho de cómo se adapta. Cuando le quitaron el ojo, le dejé de doler y esto supuso que estuviera más contenta. Es curioso como en los animales este hándicap es vivido diferente, puesto que no afecta a su parte de autopercepción física.

Sala de espera, consulta y hospitalización exclusivas para gatos.



Gold Cat Friendly Clinic
desde 2017
www.catfriendlyclinic.org

CERTIFICADO OFICIAL CLÍNICA VETERINARIA AMABLE CON LOS GATOS!
OFFICIALLY CERTIFIED CAT FRIENDLY VETERINARY CLINIC!

isfm
International Society of Feline Medicine

Clínica Veterinaria Rafael Coll
— desde 1984 —

HORARIO DE LA CLÍNICA (con cita previa)
LABORABLES: 9.30 a 13.30 y 16 a 20 h.
SÁBADOS de 10 a 12 h.

c/ Madrid, 8 · MAÓ · ☎ 971 353 612
☎ URGENCIAS 608 534 110
www.clinicaveterinariarafaellcoll.es

- Medicina y prevención de enfermedades de perros, gatos y exóticos.
- Análisis clínicos.
- Radiología.
- Ecografía.
- Endoscopia.
- Cirugía.
- Traumatología.
- Hospitalización.
- Venta de piensos de prescripción veterinaria y generales.
- Servicio de peluquería canina y felina.





Vets Sant Lluís. Practica una medicina veterinaria general de cuidados y preventiva y están especializados en traumatología y ortopedia animal. Foto: GEMMA ANDREU



Clínica Veterinària des Mercadal. Tiene entre sus principales clientes a perros y gatos, y de cada vez más, a otros mamíferos que se convierten en animales de compañía.

Principal patología animal

► La medicina veterinaria cada vez **es más preventiva**, con protocolos que están adaptados a cada individuo

► **El incremento de la esperanza de vida** va aparejado a problemas de salud asociados al proceso de vejez

Sonia Marquès

A medida que los animales se convierten en un miembro más de la familia, aumenta su esperanza de vida. Por cómo les cuidamos y por la farmacología. En paralelo, las clínicas veterinarias practican una medicina más preventiva y adaptada a cada individuo. La esperanza de vida, en los perros, depende de la raza y de su tamaño, con un promedio de entre 10 y 16 años. En los gatos, es algo más larga y se asocia a su forma de vida, por ejemplo, si habitan solo en interior o tienen contacto con animales de su misma especie; gatos indoor y outdoor, se co-



Clínica Veterinària Rafael Coll. De Maó, con la acreditación oro como clínica amable con los gatos de la *International Society of Feline Medicine*.

noce en jerga veterinaria.

La prevención con revisiones periódicas de todos los órganos, incluido el reproductor, evita encontrarse con enfermedades de curso avanzado y son una oportunidad perfecta para que los propietarios puedan comentar los temas que preocupan, incluidos los de comportamiento, afirma Marian Huguet, responsable de la Clínica Veterinaria de Es Mercadal, junto a Joan Vinent.

Los animales tienen patologías muy similares a las personas, aunque, después, cada especie tiene sus particularidades. En los perros, el

Continúa en la página siguiente >>

CLÍNICA VETERINÀRIA ES CASTELL

Joan Carles Pérez Batiste
VETERINARI

☎ 676 35 65 79
☎ 971 35 65 79

Horari: de DILLUNS a DIVENDRES
MATINS: 11'00 - 13'00 h.
TARDES: 18'30 - 20'30 h.

c/Victori, 70 · Es Castell 07720 (Menorca)
clinivetmenorca@clinivetmenorca.com
www.clinivetmenorca.com

HORES CONCERTADES

Menorca
ampo S.L.

DISPONEMOS DE TODO LO NECESARIO PARA SU MASCOTA

- ALIMENTOS Y ACCESORIOS para perros, gatos, conejos, roedores y gallinas
- JAULAS, PAJARERAS... y además...
- PIENSOS y SEMILLAS para el campo
- PRODUCTOS para su PISCINA (cloros, algas, fluoculantes)

c/Capifort, 10 POIMA-MAÓ ☎ 971 36 07 91

CONSULTA VETERINARIA

Sofía Sánchez Oliveira
VETERINARIA. Colegiada 782

☎ 640 287 664 · 871 85 37 72
📍 c/Santa Victoria, 30 · Maó (zona plaza Ibiza)
✉ vetencasamenorca@gmail.com

🕒 **HORARIO CONSULTA HORAS CONCERTADAS**
Lun., Mart., Jue. y Vie. 9 - 13 h.
Lunes y Miércoles 16 - 20 h.

cuida la salud de tu mascota



Consulta Veterinaria Sofia Sánchez. En Maó, expertos en ayudar a implementar programas de alimentación que eviten la obesidad y los problemas asociados.

les, hepáticos, respiratorios o cardíacos. Coincide la **Consulta Veterinaria Sofia Sánchez**, afirmando que la obesidad está presente casi en tres de cada cinco animales domésticos, y añaden que reducir peso es posible con programas de alimentación personalizados, que ofrecen a sus pacientes y con métodos que buscan la facilidad para implementarlos.

El incremento del bienestar animal, sus cuidados y el trato veterinario personalizado, en Menorca, se traduce con reconocimientos como el que ha conseguido la **Clínica Veterinaria Rafael Coll**, de Maó, con la acreditación, a su máximo nivel, oro, de clínica amable con los gatos de la *International Society of Feline Medicine*. Detrás está la implicación de todo un equipo, la especialización y actualización constante.



Menorcampo, establecimiento especializado en alimentación animal.
Foto: G. ANDREU

>> Viene de la página anterior

incremento de la esperanza de vida se traduce en problemas de salud asociados a la vejez, con trastornos cardiovasculares y neoplasias, por lo que en veterinaria cada vez adquiere más importancia la oncología canina.

Las vacunas

► En prevención, tienen un peso importante las vacunas, que de cada vez están más en consonancia con esta medicina personalizada, con protocolos adaptados a cada individuo. En España, los perros están obligados por ley a la vacuna de la rabia, a diferencia de los gatos, que solo tienen esta obligación cuando viajan. En los gatos, se aconseja en general la trivalente, y la de la leucemia para los que salen al exterior. Los propietarios de los perros, junto a la vacuna de la rabia, están obligados a pasaporte y microchip, viajen o no. Sus vacunas son preventivas especialmente de enfermedades causadas por virus como moquillo, hepatitis o parvovirus, bacterias o de parásitos como la leishmania.

Desde **Vets Sant Lluís**, el veterinario Sergi Cruz destaca esta evolución en la forma de tener a los animales. Desde aquí, practican una medicina veterinaria general y se han especializado en traumatología y ortopedia de perros y gatos. Cruz destaca, por otra parte, patologías derivadas de la forma de vida o humanización de nuestros animales de compañía, como la obesidad, o vinculados a una alimentación inadecuada, que puede ocasionar problemas gastrointestina-

Clinivet Es Castell. Ofrece medicina veterinaria general, cirugía, radiología, hospitalización, electrocardiografía, análisis clínicos, ecografías o limpiezas dentales.



Ellos también son lo que comen

► En la dieta destacan **productos más naturales y menos procesados**

S.M.C.

La tendencia de convertir a los animales de compañía en uno más de la familia está poniendo de moda dietas como la Barf para perros, alimentos crudos biológicamente adecuados para ellos. El problema de cualquier tipo de alimentación casera, no obstante, es que las necesidades nutricionales de los perros y gatos no son las mismas que las de los humanos. Los veterinarios lo tienen claro: podría ser una solución siempre que sea supervisada, adecuada a cada individuo, completa y equilibrada para garantizar su salud. El pienso sigue siendo la opción principal para un buen aporte de proteínas, minerales y vitaminas, incluso con productos adecuados para algún tipo de patología. Aunque no todos los piensos son iguales. La calidad del pienso se mide por su composición. Hoy, una buena alternativa es el combinado, la proteína deshidratada

de salmón, pollo o cordero, que incluya una parte de producto fresco, que no está deshidratado. Los piensos que no son de buena calidad pueden dar a la larga la aparición de procesos de cálculos renales y otros problemas de salud.

Menorcampo, establecimiento en el Polígono de Maó, especializado en alimentación animal que ofrece un asesoramiento profesional, aclara la importancia de que el producto esté adaptado a cada individuo. Su responsable, Gabriel Carreras, afirma que la tendencia es que la materia prima sea lo más natural posible y de más calidad. En este sentido, destaca Natsbi, alimento completo para nuestras mascotas, siguiendo una técnica de preparar la comida para que sea más nutritiva y agradable de comer, atractiva y apetecible. Recetas lo más naturales posibles, con ingredientes mínimamente procesados y cocción sin agua añadida.

CLÍNICA VETERINÀRIA

VETS
SANT LLUÍS

Av. Sa Pau, 14 07710 · Sant Lluís · 971 15 12 98 · vetsmenorca@gmail.com
Dilluns a divendres: 9:30 - 13:30 i 17:00 - 20:00 h. / Dissabtes: 10:00 - 13:00 h.



CLÍNICA
VETERINÀRIA
ES MERCADAL

Ronda de s'Estància, 66 | 07740 Es Mercadal

T. 971 15 40 46 | Urgències: 639 40 08 17

info@cvesmercadal.com | www.cvesmercadal.com



Alba Lledó y Margarita Pons, las directoras de los Centres d'Acollida d'Animals, de Ciutadella y de Maó, respectivamente.



Los podencos, «carne de cañón»

► Predominan en estos centros perros podencos, como el ca ei-vissenc, cuando ya no sirven como animales de caza. «Son carne de cañón» para acabar en la canera, explica Alba Lledó, directora del Centre d'Acollida de Ciutadella. Y añade que «son un 10 como animales de compañía». Los centros de acogida, a través de la asociación Podenco Menorca, promueven, previa revisión veterinaria, adopciones a Alemania, donde están muy valorados.

Sonia Marquès Camps

El anteproyecto de ley de derechos de los animales, que parte de la consideración de que son seres sintientes, y prohíbe, entre otros, el sacrificio y maltrato, coincide en Menorca con la entrada en vigor del convenio de colaboración entre el Consell y las protectoras de animales de Ciutadella y Maó para la gestión de los Centres d'Acollida d'Animals domèstics de companyia.

Tanto la Protectora de animales de Ciutadella como la de Maó llevaban años colaborando con los Centres d'Acollida del Consell (las antiguas caneres), promoviendo la adopción de los perros y gatos acogidos y con trabajos voluntarios. Ahora, asumen el compromiso de la gestión, vigente desde principios de año, «con toda la ilusión», con el objetivo de mejorar el servicio y dar a los animales albergados el mejor trato posible, con total transparencia en las cuentas y sin ánimo de lucro.

En los centros ya se han hecho diversos cambios de infraestructura, de reorganización de espacios, optimizándolos, así como en los protocolos de adopción, para garantizar, entre otros, que haya el mínimo de devoluciones por parte de las personas que adoptan un perro o un gato. Empieza, así, una nueva etapa, «con ganas de hacer las cosas lo mejor que podamos», manifiesta Alba Lledó, directora del Centre d'Acollida de Ciutadella, siguiendo la línea de voluntariado que mantiene desde hace más de una década, implicada en el compromiso de mejorar la calidad de vida de estos seres sintientes desde la protectora de animales de Ponent, de la que es vicepresidenta. El Centre d'Acollida de Maó tiene como directora a Margarita Pons, secretaria de la protectora de animales de Llevant, igualmente con una larga trayectoria y compromiso para desempeñar este cargo, con la mitad de su vida diaria dedicada a los animales, tal y como confiesa. Y con el aval del premio Tamarrell, Premi Autònmic Voluntariat de les Illes Balears 2021, por la iniciativa «Passeja Cans».

Alba Lledó, desde Ciutadella, manifiesta el deseo de que la

Trato con seres sintientes

► Las protectoras de animales al frente de la gestión de las antiguas 'caneres'



Asun Sampere, veterinaria (izquierda) se encarga del reconocimiento y las pruebas a los animales. En la foto, junto a la directora del centro de Ciutadella, Alba Lledó.

nueva organización del Centre d'Acollida redunde en una mejor distribución de las tareas de voluntariado que se llevan a cabo. Hay 20 personas aquí que se turnan a lo largo de los siete días de la semana en estas labores, para garantizar, entre otros, que los perros puedan salir de sus espacios cerrados dos veces al día. Y lo mismo con los gatos, que necesitan estar en contacto con las personas, domesticarse, para facilitar una posible adopción. Se suma a este capital humano el personal subrogado de estos centros, que continúan con sus labores. Y también el trabajo de un veterinario en cada centro, que pasa consulta de forma asidua, con reconocimientos sanitarios, cuidados y pruebas para detectar cualquier enfermedad.

El cambio de gestión, para empezar, con el incremento de salidas, permite en los perros el equilibrio óptimo entre horas de sueño y movimiento al aire libre. También la calidad de la comida que ingieren se ha visto beneficiada con el cambio de gestión, con un producto de gama doblemente superior. Las entrevistas, por otro lado, ahora son más selectivas a la hora de ceder un animal, siguiendo los mismos

principios que las charlas de concienciación sobre tenencia responsables de animales. Se alinean, en este sentido, con la nueva ley de derechos de los animales en España, que exigirá a los nuevos dueños una formación en tenencia responsable.

Tanto en el Centre d'Acollida de Ciutadella como en el de Maó hay una docena de perros y unos 20 gatos. El gran número de ejemplares de caza de la Isla es uno de los principales problemas para reducir el número de canes en adopción, y en este sentido, desde los centros agradecen que aquí puedan tener una segunda oportunidad.

La media de estancia de los perros en estos centros de acogida no suele ser superior a un año. Y esto se debe a que hay una mayor concienciación social, que se suma a la tarea continua de promoción desde los centros para las adopciones, con distintas acciones, como la publicación de los ejemplares que llegan en sus redes sociales. Lo importante, aclaran, es que acaben en buenas manos, para ceder espacio a otros animales, ya que es precisamente este intercambio lo que permite que ningún perro acabe sacrificado.



En los centros se respira tranquilidad, gracias al correcto equilibrio entre buena dieta, horas de sueño, salidas y socialización en manos de voluntarios.

Los gatos, por su parte, viven en espacios adaptados a sus necesidades felinas. Llegan a los centros, normalmente, porque se encuentran deambulando por las calles, y tienen que pasar antes de reunirse con los otros ejemplares de su especie un periodo de cuarentena en la sala de enfermería, para no infectar de cualquier enfermedad contagiosa que pudieran padecer. La directora del centro de Maó considera que el problema principal en Menorca ahora mismo, junto a los perros de caza, es la sobrepoblación de gatos salvajes.

La cesión de la gestión por parte del Consell ha venido a ser una especie de reconocimiento a todo el trabajo que llevan desempeñando desde hace más de una década las protectoras de animales de la Isla. En este sentido, estas asociaciones agradecen la sensibilidad tanto de la consejera Cristina Gómez como de Nati Benejam, de la Direcció Insular de Cooperació Local. De momento, los primeros que han

notado el cambio de gestión son sus huéspedes: en los dos centros se respira un ambiente de bienestar y tranquilidad, que procura esta dedicación por vocación, o por amor, a los animales. Los perros duermen 16 horas al día, tienen sus necesidades básicas de paseos y alimentación y socialización cubiertas. Igual que los gatos, en manos de voluntarios que los acarician a ratos.

Para las nuevas directoras de los Centres d'Acollida, la gestión significa todo un reto, y el trabajo también de «hacer malabares con el presupuesto» (174.785,48 €), puesto que no está entre sus planes bajar los criterios de calidad. Sería ir en contra de su propia filosofía de «convertir los centros en hostales, no en prisiones». La idea es una gestión que permita un cuidado más personalizado y a la medida de cada ejemplar. Tienen a favor una concienciación ciudadana que nos sitúa, en Balears, como la isla con menos tasas de abandono.